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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

А началось все 30 лет тому на-
зад с коллектива ложкарей из трех 
человек, который возглавляла Ва-
лентина Константиновна Теляшо-
ва. Затем появились вокалисты, со 
временем коллектив увеличивался, 
и вокалистов отделили в ансамбль 
«Уральская горенка». Сейчас ан-
самбль состоит из 12 человек. Хочу 
познакомить вас с ними.

«Старожил» ансамбля, Людмила 
Георгиевна Баженова, заступила 
в 1991 году на пост председателя 
городского общества инвалидов 
(ГОИ). Тогда же и начали поступать 
предложения участвовать в област-
ных конкурсах хоровых коллективов 
и ансамблей. Пахомова Елена Васи-
льевна оформилась на работу заме-
стителем председателя ГОИ и сразу 
запела. Римма Звягинцева  и Зина-
ида Кудряшова в ансамбле 5 лет. 
В 2000 году в ансамбль пригласили 
Марину Петровну Механошину. С 
2016 года она успешно руководит 
ансамблем. Елена Сергеевна Ря-
бова с 2013 года работает главным 
бухгалтером в ГОИ. И, конечно, ее 
тоже пригласили в ансамбль. Эти 
два человека – движущая сила 
ансамбля. Хочется их бесконечно 
благодарить за их вклад в развитие 
ансамбля, за то, что учат нас всех 
без музыкального образования 
правильно, красиво, душевно петь.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Примите наши искренние поздравления с Днем 

пожилых людей – праздником мудрости и добра. 
За вашими плечами большая жизнь. Вы являете 
собой живую связь времен и поколений. Ваши зна-
ния, мудрость и богатейший опыт особенно важны в 
современных условиях, когда наряду с инициативой 
молодежи требуется жизненная мудрость старших. 

Поздравляем всех, кто находится на заслуженном 
отдыхе или продолжает трудиться, несмотря на 
возраст.

Пусть преклонные годы не станут поводом для 
уныния, а жизненных сил хватит надолго.

Низкий поклон вам за все!
Городской совет ветеранов

ВДАЛИ МНЕ ПЕСНЯ СЛЫШИТСЯ

Вот и  закончился этот волнительный для 
нас день,  23 сентября – 30-летний юбилей 
«Уральской горенки». 
Праздник прошел на «Ура!»
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Елена Николаевна Золотарева в ан-
самбле с 2016 года по приглашению уже 
сложившегося коллектива. Любовь Дми-
триевна Червонная в 2012 году была 
приглашена в ансамбль Гудковым Вла-
димиром Сергеевичем. В марте 2021 
года и я (автор этой статьи – Лариса 
Владимировна Тимохова) пришла тоже 
в этот коллектив по приглашению Люд-
милы Георгиевны. А в сентябре 2021 
года нам присоединилась Валентина 
Борисовна Зуева и запела первым голо-
сом, нам в помощь. Валентина Егоровна 
Боева и Дарья Рафаиловна Бочихина у 
нас новенькие и уже так быстро освои-
лись, выступают с нами на «большой» 
сцене, участвуют в конкурсах.

Коллектив наш дружный, и все очень 
серьезно относятся к нашему хобби, 
репетиций не пропускают и пережива-
ют сердцем и душой, когда что-то не 
получается. И стараниями руководи-
телей ансамбля Марины Петровны  и 
Елены Сергеевны все равно добиваем-
ся хороших результатов. С конкурсов 
всегда возвращаемся с победой! А их 
было огромное количество. Вот только 
некоторые из них.

1998 год – Почетная грамота  III сте-
пени областного фестиваля творчества 
инвалидов гор.Екатеринбург;

2000 год – Международная премия 
Международного конкурса «Филантроп 
2000» г.Москва;

2006 год – Диплом победителя в но-
минации «Вокальное творчество» фе-
стиваля «Искусство дарует радость» 
г.Н.Тагил;

2010 год – Диплом Лауреата 1 сте-
пени в номинации «Вокальное твор-
чество» фестиваля «Искусство дарует 
радость» г.Екатеринбург;

2013 год – Диплом 2 степени в но-
минации «Музыкальное творчество 
–вокал» 5 фестиваля «Творчество без 
границ» г.Екатеринбург;

2014 год – Диплом 2 степени Област-
ного конкурса хоровых коллективов 
народной песни «Хоровой ринг 2014» 
г.Екатеринбург;

2016 год – Диплом Гран-При конкур-
са-фестиваля хоровых коллективов 
«Хоровой ринг 2016» г.Екатеринбург;

2018 год – Диплом 1 степени в но-
минации «Народный вокал» 3 Между-

народного фестиваля инклюзивного 
искусства г. Екатеринбург и Диплом Ла-
уреата 2 степени в номинации «Испол-
нительское искусство» Международно-
го конкурса «Филантроп 2018 г.Москва;

2019 год – Диплом 2 степени в номи-
нации «Народный вокал» Областного 
конкурса хоровых коллективов ВОИ 
г.Екатеринбург и Диплом Лауреата в 
номинации «Высший пилотаж» 3 фе-
стиваля «Крылья надежды» г.Н.Тагил;

2020 год – Диплом 1 степени в но-
минации «Народный вокал» 4 Между-
народного фестиваля инклюзивного 
искусства;

2021 год – Диплом Лауреата 1 степе-
ни Областного конкурса хоровых кол-
лективов ВОИ И Диплом Победителя 
в номинации «Выступление творческих 
коллективов» ежегодного фестиваля 
клубного движения «Живем ярко» г.Ека-
теринбург; 2022 год – Диплом Лауреата 
1 степени 1 открытого фестиваля-кон-
курса для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья «Поверь в себя» 
г.Артемовский;

Диплом 1 степени 12 фестива-
ля-конкурса хоровых коллективов и 

ансамблей старшего поколения ГЗУО 
«Нам песня строить и жить помогает» 
г.Кушва;

Диплом 1 степени в номинации «Во-
кал» Областного фестиваля «Осеннее 
очарование» г.Кировград;

2023 год – Диплом 2 степени 13 фе-
стиваля хоровых коллективов и ан-
самблей старшего поколения ГЗУО 
«Нам песня строить и жить помогает» 
г.Кушва;

Диплом 3 степени в номинации «Во-
кальные ансамбли» 10 Открытого фе-
стиваля камня «Самоцветная сторона» 
с,Мурзинка.

Приятно сознавать, что творчество 
ансамбля народной песни «Уральская 
горенка» находит отклик в каждом 
сердце большого коллектива любите-
лей народной песни. Спасибо всем, 
кто разделил нашу радость – юбилей 
ансамбля в зале Дворца культуры 
имени Г.Д.Агаркова.

 Лариса Тимохова, 
председатель первичной 

организации медицинских 
работников, 

участница ансамбля

ВДАЛИ МНЕ ПЕСНЯ СЛЫШИТСЯ
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СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
ЧТО?ГДЕ?КОГДА?

6 -  в «Крепыше» прошло первое после летнего перерыва 
занятие физкультурой. Пришли те, кто не копает картошку и 
кто хочет оздоровить  свои суставы, сохранит осанку и под-
вижность.

13 – очередное заседание бюро городского совета ветера-
нов. Было рассмотрено несколько организационных вопро-
сов: «Об итогах смотра-конкурса ветеранских организаций, 
проводимого в рамках проекта «Лучшая ветеранская орга-
низация», «Об участии ветеранов в субботнике Всероссий-
ской экологической операции», «О подготовке к проведению 
Координационного совета Горнозаводского управленческого 
округа». Более подробная информация по каждому вопросу 
будет освещена в нашей газете. А вот решение по последнему 
вопросу, «О выдвижении кандидатуры в бюро совета ветера-
нов», мы озвучим сейчас: в состав бюро совета ветеранов МО 
СООО ветеранов, пенсионеров Верхнесалдинского ГО введе-
на Елена Адольфовна Бровкина, представитель ветеранской 
организации финуправления. Поздравляем!

15 – состоялся субботник в рамках Всесоюзной экологиче-
ской операции. 24 ветерана приняли участие в уборке террито-
рии вдоль улицы Парковая между парком Гагарина и детским 
парком. За шутками и прибаутками, воспоминаниями о комму-
нистических субботниках и трудовых буднях на садовом участ-
ке, за рассказами о  рецептах «шедевров» осенних заготовок 

и плюсах и минусах «правильного» питания время, два часа, 
пролетело незаметно. Да, устали. Но усталость была легкая, 
что позволило так же весело не простой дойти до дома, но и 
многим уехать в свои сады. Как сказала Лариса Васильевна: 
«Умницы, красавицы, лучшие!». Кстати, накануне был объ-
явлен конкурс на лучшее фото с субботника. И его выиграла 
Ольга Колоткова, представитель городской ветеранской орга-
низации (фото мы публикуем). Так держать!

15 –очередной груз для бойцов СВО был отправлен сегод-
ня в Екатеринбург. На этот раз, благодаря предпринимателям,  
посланы автозапчасти, масла, фильтры, лампы, камеры,  мас-
сети, палатки, письма детей и освященные иконки. В комплек-
товании этой посылки есть и доля труда наших ветеранов: 
несколько дней они приходили в общество инвалидов для 
плетения маскировочных сетей, так необходимых на передо-
вой. А.Дудин: «Та помощь, которую мы собрали, доставлена к 
месту назначения. Пройдено 200 км до Екатеринбурга, даль-
ше она пойдет на фронт Донбасса. Большая всем благодар-
ность!»

16- состоялся кросс нации-23. Это массовое спортивное ме-
роприятие, которое проводится с 2004 года с целью привле-
чения населения к физической культуре и здоровому образу 
жизни. В 2023 г. в В.Салде забеги состоялись 16 сентября по 
улице Парковой. Место старта, у центрального входа в парк 

Первый международный женский 
форум «Роль женщин в современном 
мире» состоялся 8 сентября в Екатерин-
бурге. В нем приняли участие около трех 
тысяч женщин, депутатов, политиков, 
предпринимателей, членов обществен-
ных организаций  из 12 стран. О важно-
сти поднимаемых на форуме вопросов 

и проблем говорит тот факт, что в его 
пленарном заседании приняли участие 
В.Якушев, представитель Президента 
РФ в УФО, Е.Куйвашев, губернатор 
Свердловской области, митрополит 
Екатеринбургский и Верхотурский Ев-
гений и другие официальные лица. С 
приветственными словами к участни-
кам форума обратились М.Захарова, 
официальный представитель МИД РФ, 
дипломаты Китая и Шри-Ланки. После 
пленарного заседания присутствую-
щие разошлись по секциям. Их было 
5. Одна из них – «Глобальные вызовы 
и демографические стратегии: ана-
лиз лучших региональных практик». 
Очень интересные и познавательные 
вопросы поднимались здесь. Среди 
выступающих – представители Калуги, 
Москвы, Самары, Екатеринбурга, чле-
ны областной медицинской палаты, 
академики, профессора, доктора наук. 
Приводились интересные факты по 

нашей области: женщины  составляют 
53% от всех жителей, область занимает 
5 место в РФ по численности населения, 
ежегодно население области сокра-
щается на 25 тысяч, в 2015 году число 
родившихся превысило число умерших, 
а вот с этого года наметилась обратная 

тенденция. Отрадно, что с 2022 года 
убыль населения уменьшается, увели-
чивается число заключенных браков и 
уменьшается количество разводов, уве-
личивается доля многодетных семей. 
Средний возраст жителей в 2019 году 
составлял 72 года, в 2022году – 71,3 
года. Но демографическая ситуация 
остается сложной, как в целом по стра-
не, так и в регионах. По итогам работы 
секции были выработаны рекоменда-
ции в адрес Правительства РФ, Прези-
дента, в том числе те, которые неплохо 
работали в советское время: вернуть, 
вернее, восстановить  работу по поло-
вому (гендернему, как сейчас говорят) и 
семейному просветительству учащихся 
и их родителей, внедрять повсеместно 
проекты «Репродуктивное здоровье», 
практиковать создание на местах каби-
нетов «мужского здоровья», кабинетов 
«сексологов» и проч.

   Представительный форум! Одна из 
самых многочисленных делегаций – из 
Верхней Салды, 40 человек. Среди них 
Л.Пискунова, Е.Бровкина, К.Полякова, 
М.Новосадова – ветераны городской 
организации. Планируется создание в 
нашем городе женской общественной 
организации. Дерзаем!

СОБЫТИЯ СЕНТЯБРЯ
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СОБЫТИЯ СЕНТЯБРЯ
им. Гагарина, было заполнено народом. В массовом забеге 
могли принять участие все желающие. Те ветераны, которые 
пришли просто поболеть за бегущих, не выдержали нашего 
душевного подъёма и тоже решили участвовать в пробеге. 
Ветераны преодолевали дистанцию следом за детишками из 
детских садов. Когда одна из ветеранов восторженно сказала 
мне: «Я бегу!» -  стало понятно, что это мероприятие проходит 
не зря. Мы не выдали спортивных результатов, но повысили 
свою самооценку и своё моральное состояние. Я призываю 
всех ветеранов не сидеть дома, а быть активными. Для вас 
организуются множество интересных мероприятий, которые 
дают нам бодрость, здоровье, в конце концов, просто счастье 
общения. На память нам осталась эмблема Кросса нации с 
номером участника.  Я вложила её в рабочую папку  своей 
первичной организации (Ольга Колоткова, первичная органи-
зация ветеранов военных строителей).

21- группа ветеранов посетила выездную выставку «Ру-
котворное чудо невьянский мастеров» в Нижнесалдинском 
краеведческом музее. О поездке читайте в предыдущем но-
мере нашей газеты.

22 – триумфально закончилось для салдинских ветеранов 
участие в зональном фестивале-конкурсе «Осеннее очарова-
ние», который прошел в Верхнем Тагиле. Более подробно – в 
следующем номере нашей газеты.

23 – в этот день ветераны были приглашены во Дворец 
культуры им. Г.Д. Агаркова на 30-летний юбилей ансамбля 
народной песни «Уральская горенка», художественный ру-
ководитель Марина Механошина. Концерт открылся зажига-
тельным танцем ансамбля «Остров танца». Затем юбиляры 
принимали поздравления от руководителей городских орга-
низаций. Гостями юбиляров были творческие коллективы, 
которые  кроме теплых слов и подарков, дарили юбилярам 
и зрителям свои замечательные песни и танцы: «Сударуш-
ка» из Басьяновки, коллективы ДК им. Окунева из г.Н.Тагил, 
хор «Рябинушка» из клуба совхоза, хор «Журавушка» из Н.
Салды. Первую награду коллектив хора получил в 1998 году. 
С тех пор каждый год они завоёвывали всё новые регалии, 
дипломы, грамоты, звания и любовь зрителей. Очарованно 
мы слушали песню, исполненную а капелла Мариной Меха-
ношиной и Еленой Рябовой, которая была оценена криками 
«браво» и громкими аплодисментами. Песня, посвященная 
бывшему руководителю Геннадию Минееву, переливалась 
многоголосьем и нежностью. Много эпитетов и восторженных 
слов можно сказать о песнях «Уральской горенки». Спасибо, 
что делитесь с нами своим талантом и стремитесь к совер-
шенству! (Ольга Колоткова)

26 – сегодня  общеобразовательная школа № 2 пригла-
сила нас, ветеранов и пенсионеров городского совета вете-
ранов, в медиацентр «Точка роста» на мастер-класс. Встре-
тили нас радушно руководитель центра Петрова Е.С.и все 

те, кто принимал участие в мастер- классе «Фотография в 
телефоне». Лучникова И.М напомнила нам прежние време-
на, когда были черно-белые фотография, и  тот труд, который 
необходимо было затратить, чтобы их напечатать. Сейчас 
все по-другому. На смену фотоаппаратам прошлых лет при-
шла цифровая фотография. С ней мы и знакомились. Очень 
подробно Денис Вадимович рассказал нам правила, которым 
необходимо руководствоваться при использовании телефона: 
статичность кадра, деление кадра, объем и перспектива и т.д 
Слушать было интересно. Рассказ сопровождался показом, 
чтобы нам, людям серебряного возраста, было понятно. Са-
мое интересное было во второй части - практической, когда 
мы должны были сфотографировать на телефон своего сосе-
да и руководствоваться  этими правилами. 

Все участники попробовали свои силы. Мы  делали это с 
удовольствием. Не у всех все получилось, но наши фотогра-
фии комментировал Денис и его помощники, поясняя: здесь 
место пустое, здесь снято против света, здесь неверно разде-
лен кадр и так далее. Мы старались это исправить. Затем нам 
была предложена фотосессия, и здесь мы приняли участие.  
Затем нас заинтересовала программа CapCut, где монтируют-
ся видеоролики, и  нам помогли ее установить и попробовать 
свои силы. Мы были  очень благодарны за это мероприятие. 
Все получили массу положительных эмоций, отдохнув душой, 
забыв о проблемах,  и ушли в прекрасном настроении,  поже-
лав дальнейших успехов медиацентру.(Людмила Савельева, 
секретарь городского совета ветеранов)

27 – мастер-класс по изготовлению аромасвечей прошел 
в школе № 17. Казалось, у ветеранов ничегошеньки не полу-
чится, но нет… Очень поучительное занятие, пригодится и 
нас самим, и научить внуков. Бонусом к нашим усилиям стал 
небольшой концерт, подготовленный учащимися специально 
к встрече с нами. Очень трогательно!

27 – ветераны в этот день посетили Литературную гости-
ную в ДШИ. В сентябре исполнилось 100 лет со дня рожде-
ния великого советского поэта и великого  сына дагестанского 
народа, Расула Газматова. Ученики старших классов читали 
его стихи, исполняли его песни, знакомые нам с давних пор. 
Чего только стоят его «Журавли»! Даже за одну эту песню его 
имя можно вписать в сокровищницу культуры наших народов. 
И не случайно в руках каждого выступающего был бумажный 
журавлик, как символ веры в будущее, памяти прошлого, гор-
дости за настоящее.

29 – гора Белая, что под Нижним Тагилом, самая высокая в 
горной цепи хребта Веселые горы. Ее высота составляет 715 
метров над уровнем моря. Как ее вершина покорилась нашим 
ветеранам, об их экстремальном путешествии, о настроении 
«покорителей высот» – в нашем следующем номере.

начало на стр.3


